

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗

soirinfo

APRÈS LA PRÉSIDENTIELLE D'OCTOBRE 2025 : LE PREMIER CONSEIL DES MINISTRES, CE MERCREDI

C'est la continuité. 17 jours après l'élection présidentielle du samedi 25 octobre 2025, qui a enregistré la victoire du candidat du Rassemblement des houphouétistes pour la démocratie et la paix (RHDP), le Chef de l'État, Alassane Ouattara, le gouvernement reprend du service. Un Conseil des ministres se tiendra, ce mercredi 12 novembre 2025, au Palais de la présidence de la République, sis à Abidjan-Plateau, sous la présidence d'Alassane Ouattara. Selon l'invitation reçue de la Direction de la communication de la Présidence ivoirienne, le mardi 11 novembre 2025, le Conseil des ministres se tiendra à 11 h. Après sa victoire à l'élection présidentielle, proclamée par la Commission Électorale Indépendante (CEI), le lundi 27 octobre 2025, puis validée par le Conseil constitutionnel le mardi 4 novembre 2025, Alassane Ouattara prêtera serment le lundi 8 décembre 2025. Le dernier Conseil des ministres avait eu lieu le 1er octobre 2025.

Fraternité Matin

LÉGISLATIVES 2025 : CLÔTURE DE DÉPÔT DES DOSSIERS AUJOURD'HUI

Les citoyens intéressés par l'élection des députés, prévue le samedi 27 décembre, ont moins de 24 heures pour se manifester. La Commission Électorale Indépendante (CEI), avant la clôture, ce 12 novembre 2025, de la période de réception des dossiers de candidature commencée le 31 octobre, a, dans un communiqué produit hier, appelé les éventuels candidats à se mobiliser en vue de ne pas être forclos. Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, président de l'institution électorale, a invité les concernés à prendre toutes les dispositions pour se présenter à l'organe électoral, à Cocody-Les II Plateaux, munis des documents exigés pour faire acte de candidature. « Je précise que c'est demain (aujourd'hui, Ndlr) le dernier délai. Depuis la période de réception des candidatures, nous examinons les dossiers pour faciliter la tâche à la commission qui va arrêter et publier la liste des candidats d'ici le 19 novembre. Parce que du 13 au 18 novembre, nous allons examiner les dossiers. Après la période d'examen, automatiquement nous allons publier la liste de candidature », a-t-il fait savoir. Ibrahime Coulibaly-Kuibiert a relevé que toute la logistique a été déployée pour faciliter le processus.

L'INTELLIGENT

EXAMEN DES DOSSIERS DE CANDIDATURE AUX LÉGISLATIVES : IBRAHIME COULIBALY-KUIBIERT DÉVOILE DES INNOVATIONS

Le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a effectué, ce mardi 11 novembre 2025, une visite de terrain dans l'arrière-cour du siège de l'institution où sont installés les box dédiés à la réception des dossiers de candidatures aux élections législatives. Il est allé constater le bon déroulement de l'opération et féliciter les équipes mobilisées. Depuis le 31 octobre, date de la proclamation des résultats de la présidentielle, la CEI reçoit et examine les dossiers au fur et à mesure de leur dépôt. Le président de l'institution a rappelé que la période de réception prendra fin, ce mercredi 12 novembre, conformément au chronogramme officiel. Ibrahime Coulibaly-Kuibiert a également mis en avant l'une des innovations introduites pour cette élection : la possibilité pour la CEI de contacter les candidats afin de leur permettre de régulariser certaines pièces ne relevant pas des conditions substantielles. Le président de la CEI a par ailleurs rappelé les pièces exigées par la loi pour être candidat, notamment l'extrait d'acte de naissance, le certificat de nationalité, la déclaration sur l'honneur de non-

renonciation à la nationalité et le certificat de résidence attestant des cinq années de présence continue sur le territoire ivoirien.

Economie 



GUINÉE / EXPORTATION DE MINERAIS DE FER : LA CÔTE D'IVOIRE SALUE « UN PROJET D'AVENIR POUR TOUTE L'AFRIQUE »

La République de Guinée franchit une étape historique avec la cérémonie officielle des premières exportations de minerai de fer du méga gisement de Simandou, qui a eu lieu, le 11 novembre 2025. La Côte d'Ivoire, invitée d'honneur à cette célébration, est représentée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Accueilli à son arrivée à 21h30 par son homologue guinéen, Amadou Oury Bah, et Sob Esmel Lambert, chargé d'affaires de l'ambassade de Côte d'Ivoire en Guinée, le Chef du gouvernement ivoirien a transmis les salutations fraternelles du Président Alassane Ouattara au peuple guinéen. « Je voudrais, au nom de Son Excellence le Président Alassane Ouattara, saluer le vaillant peuple guinéen, ses dirigeants, notamment le Président et tout son gouvernement », a déclaré le Premier Ministre à son arrivée, avant de saluer la portée économique et stratégique du projet de Simandou, considéré comme un moteur de transformation pour la Guinée et la sous-région.



CAVALLY : LES FONCTIONNAIRES EXHORTÉS À UNE MEILLEURE GESTION DE L'ÉLECTRICITÉ POUR RÉDUIRE LA FACTURE DE L'ÉTAT

Un atelier de sensibilisation sur les bonnes pratiques d'économie d'énergie s'est tenu, le mardi 11 novembre 2025, à Guiglo. Cette activité, initiée par le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie à travers sa Direction générale de l'Efficacité énergétique, a réuni l'ensemble des directions régionales du Cavally. Selon Gnigbognima Sidiki, directeur de la Maîtrise de l'énergie, cet atelier vise à promouvoir une utilisation plus rationnelle de l'énergie afin de réduire la consommation d'électricité dans les bâtiments publics. « Nous sommes à Guiglo dans le cadre d'une campagne de sensibilisation des administrations publiques aux économies d'énergie. Cette campagne, lancée en juillet 2024 par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, nous conduit dans les chefs-lieux de région pour sensibiliser les fonctionnaires aux bonnes pratiques énergétiques », a-t-il expliqué. Plusieurs bonnes pratiques simples ont été présentées au cours de la séance, notamment le choix d'appareils économiques en énergie et leur utilisation responsable, des gestes simples mais efficaces pour une gestion durable des ressources.



REVUE ANNUELLE DES RÉFORMES : L'UEMOA ÉVALUE 145 TEXTES RÉGLEMENTAIRES ET UN PROJET COMMUNAUTAIRE

Plusieurs experts nationaux et internationaux prennent part, du 10 au 12 novembre, à Abidjan-Plateau, à la 11e édition de la revue annuelle des réformes, politiques, programmes et projets communautaires de l'Union Économique et Monétaire Ouest-Africaine (UEMOA). Pour cette édition, ce sont au total 145 textes réglementaires (dont 14 nouveaux textes) et un projet communautaire, d'un montant de plus de 2 milliards de FCFA qui sont soumis à la revue. Instituée par acte additionnel de la conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement du 24 Octobre 2013, la revue annuelle des réformes, politiques, programmes et projets communautaires au sein de l'UEMOA vise à favoriser l'accélération de l'application des réformes, politiques, programmes et projets communautaires au sein de l'Union Économique et Monétaire Ouest-Africaine, dans le cadre de l'approfondissement de l'intégration régionale. La cérémonie d'ouverture a été présidée par Professeur Clément Kouakou, Directeur de cabinet adjoint du ministère de l'Économie, du Plan et du Développement.

AUTHENTIFICATION NUMÉRIQUE DES CLIENTS EN LIGNE : L'ONECI ET SGCI SCELLENT UN PARTENARIAT

L'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI) offre ses services à la Société Générale Côte d'Ivoire (SGCI). Les deux entités ont procédé, le mardi 11 novembre 2025, au siège de la SGCI, à Abidjan-Plateau, à la signature d'une convention de partenariat stratégique. Par cet accord, les deux institutions ambitionnent de renforcer la fiabilité du dispositif de connaissance client (Know Your Customer - KYC), de consolider la sécurité des transactions et de promouvoir l'innovation dans le secteur des services financiers. L'accord de partenariat s'est concrétisé par l'échange des parapheurs entre le directeur général de l'ONECI, Ago Christian Kodia, et le directeur de la Société Générale de Côte d'Ivoire, Patrick Blas. Ce partenariat a été chaleureusement salué par le premier responsable de l'ONECI. « L'ONECI est fière d'accompagner la Société Générale de Côte d'Ivoire dans cette démarche avant-gardiste. En mettant à disposition sa plateforme web d'authentification, nous contribuons à bâtir un écosystème numérique de confiance, où l'identité certifiée par l'État constitue le socle de la sécurité et de l'efficacité des services financiers », a-t-il déclaré.

LOGEMENTS SOCIAUX : ATTENTION AUX TRANSACTIONS À AHOUÉ

Dans un communiqué en date du mardi 11 novembre 2025, le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme met en garde contre toute forme de transaction foncière sur le site destiné au Programme présidentiel des logements sociaux, à Ahoué. Le ministère, à travers sa direction de la communication et des relations publiques, informe les populations que le site d'Ahoué, d'une superficie de 514 hectares, a été déclaré d'utilité publique par le décret n°2025-233 du 9 avril 2025. « Il constitue désormais une réserve domaniale de l'État, exclusivement destinée à la réalisation de logements sociaux, dans le cadre du Programme présidentiel de logements sociaux et économiques. En conséquence, toute transaction, vente, cession ou promesse de vente de parcelles sur ce site est strictement illégale et nulle de plein droit », précise le communiqué.

MINES : LE PROJET AURIFÈRE DIDIEVI RÉÉVALUÉ À LA HAUSSE

African Gold a réévalué, en juin dernier, à la hausse le potentiel de son projet aurifère Didievi en Côte d'Ivoire à 989 000 onces de ressources minérales inférées. Celui-ci fait, depuis, l'objet d'un nouveau programme de forage de 40 000 mètres visant à accroître ses ressources a appris Ecofin. Dans une note publiée, hier, mardi 11 novembre 2025, African Gold a annoncé l'exercice d'une option lui permettant de détenir 80 % du capital de la société Kouroufaba Golden Côte d'Ivoire, conformément à un précédent accord signé en 2021. A en croire l'agence Ecofin, il s'agit d'un développement important pour la société qui consolide par la même occasion sa position sur le projet aurifère Didievi qu'il développe actuellement dans la nation éburnéenne.

DROITS DE L'HOMME À L'ÈRE DE L'IA : NAMIZATA SANGARÉ ÉDIFIE LES MEMBRES DU CESEC

C'est une thématique d'intérêt. La présidente du Conseil National des Droits de l'Homme (CNDH) de Côte d'Ivoire, Namizata Sangaré, a édifié, hier, mardi 11 novembre 2025, les Conseillers économiques, sociaux, environnementaux et culturels sur le rapport qui existe entre l'Intelligence artificielle et les droits de l'homme. C'était lors d'une conférence dite de haut niveau organisée par le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) à son siège à Abidjan-Plateau. Cette conférence qui avait pour thème « Les Droits de l'Homme à l'ère de l'Intelligence artificielle », a permis à la conférencière du jour d'expliquer à ses interlocuteurs comment l'utilisation de l'Intelligence artificielle peut aider à la promotion des droits de l'homme. Dans le détail, il s'est agi de donner les rudiments nécessaires aux membres du CESEC pour mieux faire connaître aux populations leurs droits, afin que ces populations puissent les revendiquer utilement. « L'IA représente l'une des plus grandes innovations de notre époque. Elle ne se limite pas à transformer nos techniques ou nos économies », a affirmé Dr Aka Aouélé, président du CESEC.

FORMATION AU CIVISME : LA 62E PROMOTION DE L'ENA S'IMPRÈGNE DES VALEURS QUI SOUS-TENDENT LE SERVICE PUBLIC ET LA VIE EN SOCIÉTÉ

Lundi 10 novembre 2025, les élèves de la 62e promotion de l'École nationale d'administration (ENA) ont entamé, à l'École de gendarmerie d'Abidjan, sise dans la commune de Cocody, une formation axée sur le civisme, la discipline, la citoyenneté et le respect de l'État. La première phase de cette formation concerne les 158 élèves du cycle supérieur, appelés à s'approprier les valeurs fondamentales qui sous-tendent le service public et la vie en société. A la cérémonie d'ouverture, Manzan Thibault, Directeur des affaires administratives et financières (DAAF), et Oulaï Corinne, Directrice de l'École de gestion économique et financière (DEGEF), au nom du Directeur général de l'ENA, Narcisse Sepy Yessooh, ont exhorté les élèves à faire preuve de discipline, d'assiduité et de responsabilité durant toute leur formation. Ils leur ont rappelé que ces valeurs cardinales constituent le socle de toute nation et doivent guider la posture de tout futur administrateur public. Sous la supervision du Colonel Hilaire Zagadou, Commandant en seconde de l'École de gendarmerie d'Abidjan, la formation consistera à inculquer l'esprit de discipline, le sens de l'ordre, la culture du service et le respect des valeurs citoyennes.

DÉVELOPPEMENT DU GRAND ABIDJAN / REBOISEMENT DE LA FORêt CLASSÉE DE YAPO ABBÉ : LA SENSIBILISATION DES RIVERAINS LANCÉE

Des travaux de reboisement des forêts classées d'Audoin (Jacqueville) et de Yapo Abbé (Azaguié) ont démarré, dans le cadre du Projet d'appui à la compétitivité du Grand Abidjan (PACOGA). Une initiative conjointe de l'État ivoirien et de la Banque mondiale visant à renforcer l'attractivité, les infrastructures et l'efficacité logistique de l'agglomération du Grand Abidjan. L'ONG Vision Citoyenne a été choisie pour gérer le mécanisme de gestion des plaintes (MGP) et des actions de sensibilisation des populations riveraines. Une étape qui a été lancée, le mardi 11 novembre, à la sous-préfecture d'Azaguié, pour le pan du projet de reboisement touchant cette localité. A Yapo Abbé, c'est une superficie de 300 ha qui est à reboiser en un mois et demi. Les bois Acajou, Bété, Framiré font partie des espèces locales privilégiées au cours de l'opération menée par cinq équipes.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LES DÉLAIS DE DEMANDE ET DE RENOUVELLEMENT DES BOURSES D'ÉTUDES 2025-2026 PROROGÉS

Le Directeur de l'orientation et des bourses (DOB) du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a annoncé la prorogation des délais de dépôt et de renouvellement des bourses d'études pour l'année universitaire 2025-2026. Selon le communiqué officiel, la date de clôture des inscriptions en ligne est désormais fixée au dimanche 30 novembre 2025, tandis que la période de dépôt des dossiers physiques s'étendra du lundi 17 novembre au vendredi 5 décembre 2025. Cette décision intervient à la suite d'une rencontre entre le ministère et les organisations étudiantes, dans le cadre du Comité de dialogue permanent (CDP). L'objectif est de permettre à un plus grand nombre d'élèves et d'étudiants d'accomplir les formalités nécessaires à l'obtention ou au renouvellement de leur bourse. Le ministère réaffirme ainsi sa volonté d'accompagner les apprenants et de favoriser l'accès équitable aux opportunités d'études supérieures sur l'ensemble du territoire national.

PRODUCTION D'OUVRAGES PÉDAGOGIQUES, DIDACTIQUES ET SCIENTIFIQUES : L'IPNETP CONFIE LE RESPECT DE SES DROITS D'AUTEUR AU BURIDA

La Directrice générale (Dg) de l'Institut pédagogique national de l'enseignement technique et professionnel (IPNETP), la professeure Edmée Mansilla, et le Dg du Bureau ivoirien des droits d'auteur (BURIDA), Karim Ouattara, ont signé une Convention de partenariat pour le compte de leurs structures, le mardi 11 novembre 2025, à Cocody. « L'IPNETP est une Institution d'enseignement supérieur de formation technique et professionnelle. Et nous voulons donc faire de cette Institution un laboratoire d'innovation pédagogique, didactique, technologique, pour le rayonnement de l'ETFP. A ce titre, nous avons de la production intellectuelle. Nous produisons des ouvrages pédagogiques, des ouvrages didactiques, des ouvrages scientifiques. Et donc, le BURIDA peut nous aider à respecter les droits d'auteur et la propriété intellectuelle », a déclaré expliqué Pr Edmée Mansilla, qui a soutenu que tout ce qui se fait à l'IPNETP s'inscrit dans la vision du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de

l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, dont le ministère est la tutelle de son Institut.



FINANCE CLIMATIQUE : LES ACTEURS DU SYSTÈME BANCAIRE IVOIRIEN RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Un atelier de renforcement des capacités sur la finance climatique et les investissements verts se tient du 11 au 14 novembre 2025 à Cocody (Abidjan). Organisé par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, avec l'appui de la Banque Africaine de Développement (BAD), cet atelier réunit les acteurs du secteur privé et du système bancaire ivoirien. L'objectif est de doter les participants de compétences pratiques sur les enjeux du changement climatique, les mécanismes de financement vert, la gestion des risques climatiques, ainsi que les opportunités économiques liées à la transition vers une économie bas carbone. Présidant la cérémonie d'ouverture, M. Lagaud Mayeul, Conseiller technique, représentant le ministre Assahoré Konan Jacques, a rappelé que « l'implication du secteur privé est indispensable à la réalisation des nouvelles Contributions Déterminées au niveau National (CDN). Cet engagement suppose cependant qu'il dispose de ressources et d'expertise sur les questions liées au changement climatique ».



PORTEFEUILLE PROJET CLIMATIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE DÉCROCHE DES FINANCEMENTS

À Belém au Brésil, la Côte d'Ivoire met un point d'honneur à vendre ses projets verts aux bailleurs de fonds internationaux. Le pavillon ivoirien s'est rempli, hier, mardi 11 novembre 2025, de financiers venus découvrir ce que le pays avait à proposer. Dès le discours d'ouverture du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, on lisait sur les visages des hôtes les signes de personnes captivées qui voulaient en savoir davantage. Dr Assamoi Eric Michel a ensuite détaillé les projets verts de la Côte d'Ivoire, enfonçant ainsi le clou. Les bailleurs qui se sont succédé à la tribune n'ont pas tari d'éloges. Ils ont loué la qualité du travail préparatoire de ces projets et les cadres institutionnels rassurants mis en place pour les exécuter. « Le portefeuille que nous vous présentons aujourd'hui n'est pas une simple juxtaposition de projets, c'est une stratégie nationale d'investissement climatique », a expliqué le ministre Jacques Assahoré Konan. La Côte d'Ivoire a donc décroché des financements pour son projet climatique à Belém.



HYGIÈNE, SÉCURITÉ, ENVIRONNEMENT : LES ENTREPRISES SENSIBILISÉES AUX BONNES PRATIQUES

La Chambre de commerce et d'industrie de France Côte d'Ivoire (CCI) et ses partenaires ont organisé, le 11 novembre 2025, à Marcory, un forum sur l'Hygiène, la sécurité et l'environnement (HSE). Autour du thème : "Santé, sécurité, environnement, performance opérationnelle et responsabilité : les bonnes pratiques pour un cadre de travail sain, sûr et durable". A cette occasion, Amaury Pourquier, directeur général de CCI France Côte d'Ivoire, a souligné que l'objectif de cette rencontre est de réunir les adhérents de cette institution pour partager et les sensibiliser aux bonnes pratiques dans leurs différents secteurs d'activité. Se référant aux statistiques, Yéo Abdoulaye a fait savoir que, selon l'Organisation internationale du travail (OIT), en 2024, l'on a enregistré 2,93 millions de décès et 374 millions d'accidents non mortels. Ce qui représente 4% du PIB.



SURVEILLANCE ÉPIDÉMIOLOGIQUE DE LA GRIPPE ET DE LA COVID-19 : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ INFORME

La grippe, la Covid-19 et l'infection au virus Respiratoire Syncytial font l'objet d'une surveillance épidémiologique conduite par l'Institut National d'Hygiène Publique (INHP) et l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI) à travers un réseau sentinelle composé de dix (10) sites, dont cinq (5) à Abidjan et cinq (5) autres à l'intérieur du pays. Les données du réseau indiquent que les taux de positivité hebdomadaire de la grippe et de la Covid-19 enregistrés dans les sites sentinelles au 05 novembre 2025 sont en deçà du

seuil épidémique. Le réseau suit au quotidien la circulation des virus respiratoires et investigue les alertes. La tendance actuelle de l'évolution des cas et la dynamique de circulation des virus respiratoires sous surveillance, ne permettent pas de conclure à une épidémie de grippe ou de Covid-19 en Côte d'Ivoire. Il faut préciser cependant, que la saison climatique actuelle est favorable à l'émergence des infections respiratoires aigües. C'est pourquoi le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU recommande aux populations, entre autres mesures, le port de masque au cours des grands rassemblements ou lorsqu'elles sont en contact avec des personnes qui présentent des symptômes, le lavage régulier des mains avec de l'eau et du savon, la vaccination contre la grippe saisonnière, la consultation du centre de santé le plus proche en cas de symptômes évocateurs d'infection respiratoire aiguë.



CHU DE COCODY : LE SERVICE DES CONSULTATIONS EXTERNES DE NOUVEAU OPÉRATIONNEL

Fermé depuis le 30 novembre 2023 pour des travaux de rénovation, le Service des Consultations externes du CHU de Cocody s'apprête à rouvrir ses portes au public. Le lundi 3 novembre 2025, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a effectué une visite de terrain sur le site afin d'évaluer l'état d'avancement des travaux. Après un examen attentif des lieux, le ministre a donné des instructions fermes à l'équipe en charge du projet pour accélérer les derniers ajustements nécessaires à la finalisation des aménagements, en prélude à une réouverture imminente du service. Durant sa visite, le ministre a également parcouru les différents box de consultation, désormais équipés de matériels médicaux modernes et d'un dispositif logistique renouvelé, témoignant de la volonté du Gouvernement d'offrir aux populations des soins de qualité dans un environnement rénové et fonctionnel.



OPÉRATIONNALISATION DE L'APPROCHE ONE HEALTH EN AFRIQUE DE L'OUEST : LA SURVEILLANCE DES MALADIES ZOONOTIQUES PRIORITAIRES COMME POINT D'ENTRÉE

Une réunion technique annuelle des experts sur la surveillance des maladies zoonotiques prioritaires comme point d'entrée pour opérationnaliser l'approche « une seule santé » ou « One Health » dans la région de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) a démarré, lundi 10 novembre 2025, à Accra au Ghana, pour prendre fin, ce jeudi 13 novembre. Lors de la cérémonie d'ouverture, le Directeur général de la Santé du Ghana, Pr Samuel Kaba Akoriyea, a insisté sur la capacité de son pays à faire face aux maladies zoonotiques transfrontalières. Pr Mamadou Samba, Dg de la Santé, représentant le ministre ivoirien de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a soutenu que seule une action coordonnée multisectorielle, basée sur le partage efficace d'informations, peut véritablement réduire l'impact des zoonoses. Il a par ailleurs souligné que la surveillance zoonotique ne se limite pas à un défi technique, mais constitue aussi une responsabilité humaine et éthique.



LE CIAPOL AUX NORMES ISO 9001 – 2025 : LE CENTRE IVOIRIEN ANTI POLLUTION S'ENGAGE POUR UN TRAVAIL DE HAUTE QUALITÉ

Un atelier sur le processus de certification du Système de Management de la Qualité (SMQ) à la norme ISO 9001:2015 a été organisé, du mercredi 29 au vendredi 31 octobre, au siège de l'institution sis à la Riviera Bonoumin. Initié par le Cabinet Q2E, en collaboration avec la Direction et le Service Contrôle Interne et Qualité, cet atelier constitue une étape décisive dans la consolidation des efforts entrepris pour renforcer la gouvernance interne, améliorer les performances et garantir la conformité aux standards internationaux de qualité. Cet atelier est aussi une étape décisive dans la consolidation des efforts entrepris pour renforcer la gouvernance interne, améliorer les performances et garantir la conformité aux standards internationaux de qualité. Cette initiative vise deux objectifs majeurs : d'une part, renforcer les capacités des responsables de processus dans la maîtrise et l'animation du SMQ, et d'autre part, harmoniser les pratiques internes autour d'une vision commune de la qualité.

JEUX DE LA SOLIDARITÉ ISLAMIQUE 2025 - RYAD : LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE REÇUE DANS LA CHALEUR FRATERNELLE DE L'AMBASSADE

Avant même que les combats ne s'engagent sur les tatamis et les pistes, c'est dans le cœur des hommes et des femmes que la solidarité ivoirienne s'est exprimée. En marge des 6es Jeux de la Solidarité Islamique, la délégation officielle non sportive, venue soutenir les athlètes ivoiriens à Ryad, a sacrifié à un rituel empreint de respect et de fraternité, le lundi 10 novembre 2025, avec la visite de courtoisie à l'Ambassade de Côte d'Ivoire. Conduite par Coulibaly Ibrahim, conseiller technique du ministère délégué aux Sports, et composée de figures institutionnelles telles que Fadiga Issouf, PCA du Guichet unique du commerce extérieur, Hortense Kinimo, directrice générale des Sports et de la Vie fédérale, Adja Rima, directrice de la Communication, et plusieurs responsables administratifs, la délégation a été reçue avec chaleur par le ministre-conseiller Traoré Aboubacar, représentant SEM Coulibaly Drissa, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire. Dans une ambiance conviviale, presque familiale, les échanges ont permis de resserrer les liens entre diplomatie et sport, entre institution et terrain, entre frères et sœurs d'un même drapeau.

INFRASTRUCTURES SPORTIVES DE PROXIMITÉ : L'ÉTAT PROCÈDE AU LANCEMENT DES INSTALLATIONS DE HAUT NIVEAU AU LYCÉE TECHNIQUE D'ÉBIMPÉ

Samedi 8 novembre 2025 à Ébimpé, le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a pris part, en présence du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Dr Koffi N'Guessan, au coup d'envoi des travaux de construction de quatre terrains de football modernes dans des lycées techniques et professionnels du pays. Ces infrastructures, issues d'une convention entre ces deux ministères, concernent les établissements d'Ébimpé, de Jacqueville, de Yopougon et de Yamoussoukro. Ce projet a pour objectif d'allier apprentissage technique, promotion du sport scolaire et insertion professionnelle des jeunes. Ces terrains permettront non seulement de renforcer la pratique de l'Éducation physique et sportive (EPS), mais aussi de relancer les compétitions inter-établissements.



VU SUR LE NET

Société 

COP 30 / AGRICULTURE ET FORESTERIE : LA CÔTE D'IVOIRE FIÈRE DES RÉSULTATS DE SA STRATÉGIE BAS-CARBONE

Le pavillon de la Côte d'Ivoire à la COP 30 ne désemplit pas. Le 11 novembre, au deuxième jour de l'événement qui se tient à Belém, au Brésil, plusieurs communications ont été consacrées aux avancées climatiques nationales, notamment dans le secteur Agriculture, foresterie et autres affectations des terres (AFAT). Ouverte le 10 novembre, cette édition présentée comme « la COP de l'action » met un accent particulier sur la foresterie. Son organisation à Belém, capitale de la région amazonienne du Pará, en est l'illustration. Signataire de l'Accord de Paris depuis 2015, la Côte d'Ivoire aborde cette COP avec un engagement renouvelé en faveur de la réduction des émissions de gaz à effet de serre. « Depuis 2020, les reboisements intensifs sont évalués à 50 000 hectares par an en moyenne. En agroforesterie, près de 200 000 hectares de cacao et de cultures vivrières sont transformés chaque année en systèmes agroforestiers. On note également une baisse des superficies agricoles pratiquant le brûlage à l'air libre des résidus, ainsi qu'une augmentation des superficies rizicoles adoptant des pratiques climato-intelligentes », a souligné le conservateur général Lucien Kouassi, directeur général des forêts et de la faune.

Culture 

ARTS ET CULTURE : LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK EXHORTE LES ACTEURS A FAIRE DE LA CULTURE UN LEVIER DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a invité les acteurs du monde culturel à accompagner le gouvernement dans son ambition de faire de la culture un levier du développement durable, de la cohésion nationale et du rayonnement international de la Côte d'Ivoire et de la transmission à nos jeunes générations. Elle a fait cette exhortation à l'occasion de la cérémonie de remise des trophées du Prix National d'Excellence 2025 aux lauréats classés deuxième et troisième dans le domaine de la Littérature, des Arts vivants et le Cinéma et les Arts visuels, le mardi 11 novembre 2025 à Abidjan-Plateau. « Ensemble, poursuivons cette noble ambition », a exhorté Françoise Remarck. La ministre a également salué l'exemplarité du parcours des lauréats car, selon elle, l'excellence est la marque de ceux qui s'engagent, chaque jour, avec passion, rigueur et conviction, au service de la Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale